Beilage 1222/2014 zu den Wortprotokollen des Oö. Landtags XXVII. Gesetzgebungsperiode

Initiativantrag

der unterzeichneten freiheitlichen Abgeordneten betreffend die Abschaffung des Schultyps 'Neue Mittelschule'

Gemäß § 25 Abs. 6 der Landtagsgeschäftsordnung wird dieser Antrag als dringlich bezeichnet.

Der Oö. Landtag möge beschließen:

Resolution

Die Oö. Landesregierung wird aufgefordert, bei der Bundesregierung für die Abschaffung des Schultyps 'Neue Mittelschule', die seit 1.12.2012 als Regelschule im österreichischen Schulwesen verankert ist, einzutreten.

Begründung

Die Regierung bezeichnet die Neue Mittelschule als sehr gut, obwohl die Fakten eine ganz andere Sprache sprechen. So kritisiert etwa der Salzburger Bildungsexperte Günter Haider das System der Neuen Mittelschule. Es sei unausgegoren, zu teuer und leide an unzähligen Kinderkrankheiten. Auch ÖVP-Klubobmann Lopatka bezweifelt, dass die Entscheidung, alle Hauptschulen bis 2018/2019 durch Neue Mittelschulen zu ersetzen, der richtige Schritt gewesen sei.

Im Jänner 2014 wurden die Ergebnisse der Bildungsstandards 2013 präsentiert. Hierbei wurden die vierten Klassen der Hauptschulen, der Neuen Mittelschulen und der Unterstufen der Gymnasien getestet. Eindeutiger Sieger dieser Tests ist die AHS-Unterstufe. Die Neue Mittelschule schneidet dabei schlechter ab als die Hauptschule. Besonders sichtbar wird der Unterschied bei der Überprüfung der Kompetenz in Englisch in den vierten Klassen. Die Kinder der Neuen Mittelschule erreichten einen Mittelwert von 478, die der Hauptschule von 480 und die der AHS-Unterstufe von 600 Punkten.

Die Neue Mittelschule ist die teuerste Schulform in Österreich. Die Modellversuche kosteten von 2008 bis 2012 fast 115 Millionen Euro. Die Gesamtumstellung von Hauptschulen auf Neue Mittelschulen verursacht bis 2015 Kosten von mehr als 230 Millionen Euro. Diese Ausgaben wurden ohne Berücksichtigung einer vorherigen wissenschaftlichen Evaluierung und Analyse der Schwachstellen gemacht. Dennoch wurde der Schultyp 'Neue Mittelschule' in das österreichische Regelschulwesen aufgenommen. Die Lehrerkosten betragen in der Neuen Mittelschule jährlich pro Schüler 7.200 Euro, in den Hauptschulen 6.600 Euro und in der AHS-Unterstufe 4.700 Euro.

Aus den genannten Gründen soll der Schultyp 'Neue Mittelschule' abgeschafft und die damit verbundene Nivellierung der Bildungsqualität nach unten verhindert werden.

Linz, am 22. September 2014

(Anm.: FPÖ-Fraktion)
Lackner, Klinger, Steinkellner, Povysil, Wall, Nerat, Mahr, Schießl, Cramer